

ABSTRAK

Siti Maimunah. 2018. *Kesadaran Santriwati Pondok Modern As-Syifa Balikpapan Terhadap Urgensi Shalat Berjamaah.*

Pembimbing: (I) Dr. H. Abdul Basir, M.Ag. dan (II) Noor Hasanah, S.Pd.I, M.A., pada Program Studi Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah Dan Keguruan UIN Antasari 2022.

Kata Kunci: Kesadaran Santriwati, Shalat Berjamaah, Urgensi Shalat Berjamaah.

Penelitian ini berlatar belakang bahwa Pondok Modern Asy-Syifa Balikpapan memiliki peraturan wajib shalat berjamaah bagi santriwatinya. Melihat adanya peraturan sudah ada sejak dulu, maka penelitian ini ingin melihat bagaimana kesadaran santriwati dalam shalat berjamaah. Lembaga pendidikan pesantren yang menekankan pentingnya penyampaian materi pelajaran yang disertai praktik materi dalam kehidupan sehari-hari misalnya materi tentang shalat berjamaah. Penerapan shalat berjamaah itu dilaksanakan sekalipun shalat berjamaah itu tidak wajib bagi perempuan. Namun menjadikan shalat berjamaah itu sebagai kegiatan wajib bagi santriwatinya sekaligus melatih kedisiplinan santriwati tersebut. Penelitian ini mengemukakan tentang kesadaran terhadap urgensi dari shalat berjamaah tersebut juga menghilangkan rasa perbedaaan dan menjadi pemersatu serta memperkuat ikatan persaudaraan sesama Muslim. Penelitian ini bertujuan untuk mengungkap adanya kesadaran santriwati terhadap urgensi dari shalat berjamaah itu sendiri dan faktor-faktor yang mempengaruhi kesadaran santriwati tersebut.

Penelitian ini menggunakan metode *mix method* yang merupakan penelitian yang menggabungkan pendekatan kualitatif dan kuantitatif dengan rancangan tertentu untuk menjawab tujuan penelitian. Penggabungan antara metode kuantitatif dan metode kualitatif. Metode kuantitatif untuk menjawab rumusan pertama, metode kualitatif digunakan untuk menjawab rumusan kedua. Adapun metode kuantitatif menggunakan teknik observasi, angket, wawancara, dan dokumentasi. Sedangkan pada metode kualitatif menggunakan teknik koleksi data, editing data, display data, reduksi data, dan tabulating data. Untuk analisis data kuantitatif menggunakan analisis statistik deskriptif.

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan mengenai kesadaran santriwati Pondok Modern Asy-Syifa Balikpapan terhadap urgensi shalat berjamaah meliputi pembiasaan shalat berjamaah, dan faktor yang mempengaruhinya. Kesadaran santriwati tersebut dapat dinyatakan ada. Urgensi shalat berjamaah itu sendiri meliputi hikmah dan keutamaan dari shalat berjamaah, serta mempengaruhi spiritualitasnya.